



(suite de la première page)

**CAR L'ETAT C'EST L'ETAT DES PATRONS** Cet "amendement" apporté à la réforme de la prolongation de la scolarité s'inscrit dans la même ligne que le fait qu'il y ait beaucoup d'élèves de CET renvoyés peu avant les examens. Là encore cela permet aux patrons d'employer une main d'oeuvre qualifiée mais sans diplôme, donc meilleur marché.

Ces différentes mesures montrent encore combien l'Etat est au service des patrons. S'il y a enseignement au rabais, c'est qu'il y a bénéfices des patrons; s'il y a bénéfices des patrons, c'est que l'Etat c'est l'Etat des Patrons, l'Etat bourgeois qui ne vise qu'une chose, l'intérêt des bourgeois.

XX

### FRONT UNIQUE CONTRE L'IMPERIALISME.

Faisant suite à la manifestation européenne de la jeunesse à Liège le 15 Octobre, s'est tenue à Bruxelles, les 11 et 12 Mars, la 1<sup>o</sup> Conférence Internationale de la Jeunesse.

Cette conférence, organisée par la Jeune Garde Socialiste de Belgique a rassemblé les délégations d'une quinzaine de mouvements de jeunesse d'avant-garde.

Commencée par la lecture d'une lettre de Mai Van Bo, ambassadeur du Vietnam en France qui saluait et encourageait cette réunion, la conférence avait pour but de coordonner à l'échelle internationale l'action pour le soutien à la Révolution Vietnamienne et pour la lutte contre les pactes d'agression impérialistes (OTAN, OTASE...).

Deux jours de travail en commun, de discussions, de comparaisons des expériences permirent d'atteindre ce but. Désormais les actions seront communes, ainsi que les tracts et les affiches. Un Comité International composé d'un délégué de chaque organisation assurera la direction politique. Le bureau exécutif est fait de sept délégués dont un JCR.

Pour la première fois, face aux attaques des bourgeois du monde entier, notre riposte sera coordonnée avec nos camarades d'autres pays. Notre action n'en aura que plus de poids et notre lutte plus de chances d'aboutir.

### LES GREVES ESPAGNOLES.

Depuis 28 ans, en Espagne, règne la dictature fasciste de Franco. Fascisme, ça veut dire étouffement total de toute vie politique et syndicale. Les syndicats légaux sont directement contrôlés par le gouvernement; un référendum tous les 28 ans et encore un référendum truqué!

Or, depuis quelques mois, de Madrid à Barcelone, ouvriers et étudiants luttent au coude à coude pour obtenir le droit de se syndiquer librement, indépendamment du contrôle de l'Etat, c'est à dire pour se syndiquer véritablement. Il existe déjà de tels syndicats, mais ils sont illégaux et donc sujets à des répressions policières énormes.

Pour obtenir le droit de défendre véritablement leurs intérêts, les ouvriers multiplient les grèves. Un immense mouvement de solidarité se développe dans la classe ouvrière : la grève fait tâche d'huile.

Cette intense agitation sociale est à la mesure de la lassitude d'un peuple soumis à l'arbitraire, à la dictature. C'est la contestation vivante du régime fasciste.

---

### L'AMENDEMENT VALLON.

"(L'Amendement Vallon)...est le détonateur qui provoquera à terme l'explosion d'une authentique révolution économique et politique... Il s'agit, en fin de compte, de substituer une classe à une autre".

C'est extrait du numéro de Septembre 1966 de la revue Patronale "France-Europe". En quoi consiste au juste le projet de loi appelé Amendement Vallon? Il s'agit d'attribuer aux ouvriers d'une usine une portion (minuscule) des bénéfices sous forme d'actions.

Bien sûr, c'est de l'ordre d'une action par ouvrier. Alors 2 000 ouvriers porteurs chacun d'une action n'ont évidemment aucun poids dans la gestion de l'usine contre 5 capitalistes ayant chacun des centaines ou des milliers d'actions. Mais juridiquement, ils sont "copropriétaires". Aussi,  
(suite p. 3, 1<sup>o</sup> col.) .../...

.../... (suite de la page 2 )

les patrons prétendront que l'usine est aussi celle des ouvriers, que leur intérêt est de la faire fructifier. Donc qu'ils doivent fournir le maximum de travail, et qu'ils ne seront en droit de réclamer une augmentation de salaire que si l'entreprise "se porte bien".

Si les patrons qui éditent "France-Europe" n'ont pas compris que c'est leurs intérêts que sert l'Amendement Vallon, l'instauration du Socialisme devient une tâche ultra-urgente : ils sont vraiment trop bêtes pour qu'on leur laisse la direction de l'économie!

XX

## VIETNAM

### LA SCIENCE AMUSANTE.

D'expériences récentes menées à bien par les spécialistes américains, il ressort qu'un cosmonaute U.S. plongé dans l'oxygène pur brûle avec une flamme beaucoup plus brillante qu'un bébé vietnamien arrosé de napalm. (Extrait de Hara-Kiri, mars 67.)

### LA DECORATION DU CRIMINEL.

Le Cardinal Spellman, aumônier des troupes U.S. au Vietnam est un criminel car il encourage l'agression américaine au Vietnam.

Mais les dirigeants assassins de Washington savent récompenser leur complice; fidèle à l'idéal de West-Point "Devoir, Honneur, Patrie", Spellman a reçu une des plus hautes décorations, le prix Thayer, "parce qu'il a exercé une influence extrêmement bénéfique sur les forces armées US". cite la déclaration.

### DANS LES SALONS AMERICAINS.

Au Parlement américain, et dans les salons de la bonne société, on discute beaucoup pour savoir combien coûte le cadavre viet-cong.

-300 000 dollars, affirme Richard Russel;

-350 000, répond John Clark.

En effet Richard Russel et John Clark n'arrivent pas à se mettre d'accord sur le nombre de vietnamiens tués.

Il est vrai que si l'on brûle toute une région au napalm, ou si l'on bombarde Hanoï, il est difficile de savoir à la centaine près combien d'hommes ont été tués.

## QU'EST-CE QUE L'ETINCELLE?

Cela fait maintenant trois ans que l'ETINCELLE existe, cela fait trois ans qu'elle est rédigée, ronéotée, agrapée, puis distribuée devant les C.E.T et les Lycées Techniques de Rouen. Et ceci malgré toutes les difficultés auxquelles nous avons pu nous heurter, depuis les difficultés d'argent - il en faut pour acheter le papier, les stencils, les agrapés - jusqu'à celles que nous créent l'administration et les flics.

Mais l'ETINCELLE continue et continuera envers et contre tout à être répandue et lue: des jeunes nous ont écrit, nous ont envoyé des sujets d'échos; d'autres le feront encore. Et puis les militants qui composent l'ETINCELLE sont des militants décidés et qui ont compris que ces ennuis n'étaient dus ni au hasard, ni à la malchance: ce n'est pas sans raison si les organisations de droite ont les moyens alors que les mouvements révolutionnaires n'ont que les dettes!

Ce que les militants de la J.C.R. ont compris, ils doivent maintenant le faire comprendre à d'autres. Tel est le but de l'ETINCELLE: rendre clair et donner une véritable explication de tout ce qui touche la jeunesse et la fait se révolter. Il faut dénoncer les explications de la bourgeoisie qui ne cherchent qu'à endormir les jeunes de toutes les façons:

NON! ce n'est pas au nom de la liberté que les marines U.S tuent des femmes et des enfants au Vietnam!

NON! l'armée n'est pas destinée à défendre "la nation dans son ensemble"!

NON! ce n'est pas parce qu'ils gênent la circulation que les flics matraquent les manifestants!

NON! ce n'est pas parce que les ouvriers ne veulent pas envoyer leurs enfants à l'Université que seulement 3% s'y trouvent!

Contre tout ceci, des jeunes sont décidés à lutter réellement et efficacement. Ce sont eux qui ont créé la J.C.R. D'autres militants les ont maintenant rejoints.

Toi aussi, prends position et prends contact avec nous. Lis et fais circuler l'ETINCELLE dans ton établissement!

